



# Trägerschaft Löttschenbach

## Lischenmoos - unsere Vision eines blau grünen Quartiers

### Vision

Kinder spielen am offen gelegten und zu Teichen verbreiterten Brügglibach. Im Schatten der zahlreich gepflanzten Bäume lässt sich gemütlich die Mittagspause abhalten. Dabei schweift der Blick von der glitzernden Wasserfläche über die bunte Blumenwiese hin zu den Gebäuden, deren Fassaden durch die Begrünung keine Hitze, sondern eine angenehme Kühle schaffen.

Das Quartier wird dank seiner attraktiven Gestaltung zum Anziehungspunkt in der Gemeinde. Hier lässt sich gut leben.



### Kernelemente

- Brügglibach und Stampfenlochbach werden auf der gesamten Länge geöffnet. Der Brügglibach wird bei deren Zusammenfluss gestaut, so dass sich Teiche bilden, die immer Wasser führen. Diese dienen auch als Rückhalteraum bei Starkniederschlägen und mindern die Hochwassergefahr im Löttschenbach.
- Regenwasser wird grundsätzlich versickert, verdunstet und rückbehalten. Die Verdunstung des Wassers kühlt die Umgebung. Dafür werden durchlässige Bodenbeläge verwendet, wo sie nicht oder nur wenig befahren werden. Das Wasser der Strassen wird in Versickerungsmulden geleitet, so wie auch das Dachwasser.
- Zwischen den Gebäuden werden viele Grünflächen geschaffen, die konsequent nur mit heimischen Pflanzen bepflanzt werden.
- Fassaden und Dächer sind begrünt und zur Energieproduktion genutzt, wo dies Sinn macht.
- Parkplätze, auch für das Kurzparkieren, werden möglichst unter Boden angelegt. Die frei werdenden Flächen werden begrünt. Die Keller und Garagen werden unter bebauter Fläche konzentriert, damit möglichst viel Untergrund frei bleibt.
- Den Bäumen wird genug Platz zum Wurzeln gelassen, auch am Strassenrand. Grünstreifen werden statt Baumscheiben angelegt. Dort wo Grünstreifen durchquert werden müssen, wird Mergel statt Belag verwendet



Stuttgart Winnenden als mögliches Vorbild



### Unser Beitrag

Wir bringen uns aktiv in die Projektentwicklung ein, reichen Mitwirkungen ein und suchen das Gespräch mit der Gemeinde. Wir leisten Öffentlichkeitsarbeit und versuchen, die Bevölkerung unserer Gemeinde von unserer Vision zu überzeugen und deren Wünsche entgegen zu nehmen.

### Konzept

Unser Konzept kann auf der Projektseite auf unserer Webseite heruntergeladen werden

